

III.

Aperçu général de l'histoire macédonienne.

Les travaux historiques concernant la Macédoine eurent de tout temps un sort malheureux. Les rapports des historiographes des rois macédoniens antérieurs à Philippe ont disparu, aussi bien que les ouvrages de Thucydide, de Strabon et de Polybe, dans lesquels se trouvaient la géographie et l'histoire de l'ancienne Macédoine. C'est pourquoi les événements de cette période se reconstituent à grande peine au moyen de courts fragments et de simples notes rencontrées çà et là dans les compendiums historiques des autres pays. Il est également impossible de trouver une relation complète des vicissitudes de la Macédoine au moyen-âge et dans les temps modernes, de sorte qu'il a fallu consulter un grand nombre de brochures, de monographies et d'œuvres générales, pour arriver à composer une vue d'ensemble du développement politique, national, ecclésiastique et économique de la Macédoine, depuis le quatrième siècle jusqu'à nos jours.

A.

Des temps primitifs à la conquête romaine en 146 av. J.-C.

850 av. J.-C. Karanos, originaire d'Argos, est le fondateur de la dynastie des Héraclides ou Téménides en Macédoine. Son empire comprenait le district d'Emathia, c'est-à-dire la Basse-Macédoine, depuis le mont Olympe jusqu'à Edessa (aujourd'hui Vodena).

740 av. J.-C. Fondation des colonies grecques sur la péninsule chalcydique.